

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, trimestre... 3.50 Pesetas
Pues de ella, semestre... 6.25
año... 11.50

Se admiten anuncios, esquelas de defunciones y recordatorios, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Número suelto: 5 céntimos

LA VIRGEN DEL CARMEN

Entre los dedos del cadáver

No hay devoción más popular, que más en la entraña del pueblo haya arraigado, que la de esa Virgen. En las diversas clases sociales, especialmente en las más cultas e ilustradas, podrán arraigar con preferencia otros modelos legítimos de la piedad cristiana, pero en las clases del pueblo, por incultas e indiferentes que aparezcan, la Virgen del Carmen, la fe en ella, es el misterioso resorte que mueve sus conciencias adormecidas, es el recuerdo que entre las cenizas del indiferentismo conserva el fuego sagrado de la fe, es la lucecita que entre las revueltas pasiones y estados de la vida se mantiene inextinguible como brújula que al fin les endereza en el camino, y es, hasta en la impiedad, la voz suprema que se abre paso por entre los corazones de piedra de sus víctimas.

He visto a un impío, entrar en un comercio de estatuaria sagrada y adquirir una preciosa imagen del Carmen, como regalo y recuerdo de su viaje, para su esposa. He presenciado, en un facinoroso radical con rivetes de anarquismo, respetar en su despacho la imagen del Carmen, cuando de allí habían desaparecido todos los objetos, cuadros, imágenes, rosarios que de sus mayores poseía. ¿Qué tendrá la benditísima Virgen de ser tan fascinadora invocación que de ese modo impiera en la casa del devoto como en la del impío, en el hogar del humilde labriego y jornalero, como en el del opulento burgués?

Entrad en la más humilde choza de un aldeano y allí en la pared, medio desvencijada y roja topará vuestra vista con la estampa de la Virgen del Carmen, recorred los campos de batalla y en cada soldado encontraréis un relicario de la misteriosa Virgen, descubrid el pecho de un quer cristiano y católico, como también de algunos que por conveniencias políticas o mundanas les interesa aparecer como anticlericales, y en ellos descubriréis bien la enseña sagrada del Carmelo, bien la medalla pendiente, o bien oculto entre los pliegues de su indumentaria interna, cosido y bien disimulado el trocito de estamena con la diminuta imagen de la Virgen del Carmen.

Pero entre todos los devotos entusiastas de la popular devoción, ninguno como el marino, nadie tan fervoroso como ese rudo campeón de las borrascas del mar.

Surcaba con rumbo a España el Océano Índico el «Covadonga». Se había celebrado pomposamente, hacia ocho días, la fiesta de la Virgen del Carmen a bordo, y una horrosa tempestad de dos días había retrasado notablemente la llegada al puerto de Adén en la entrada oriental del mar Rojo. Una maniobra difícil y peligrosa fué la ocasión de que una de las formidables olas que asaltaban y arrasaban la cubierta del buque, arrastrase, sorprendiéndole, a uno de los marineros brega. El golpe fué terrible en la región torácica, los auxilios de la ciencia fueron ineficaces y falleció a las ocho horas.

El entierro del cadáver había que verificarlo a bordo lanzándolo al mar, por ser imposible arribar al puerto en las veinticuatro horas siguientes. La fúnebre ceremonia es de lo más patético que se puede presenciar, la curiosidad por otra parte estaba justificada. Cuando estaba el cadáver al borde de la barandilla de popa, para ser lanzado al agua y sólo esperando a la terminación de las pases del capelán, uno de los compañeros y camaradas del desgraciado marino, se fijó, que en el puño de la mano derecha del cadáver y por entre sus dedos se asomaba un trocito de tela color café.

Con gran gran esfuerzo abrió sus engarrotados dedos para extraerle lo que contenían. Lo sacó, algo tembloroso, pues leyó, y buscando las mejillas de aquel bronco rostro de los gruesas lagrimas, lo volvió a poner en la entreabierta mano del difunto.

Era un escapulario de la Virgen

del Carmen, la Patrona de los mares, la estrella que siempre brilla como polar, en el cielo de las esperanzas, de los consuelos, de la gente de mar.

Allí, en aquel escapulario, estaba escrito, al rededor de la imagen, el nombre de su esposa, el nombre de sus dos hijos. Apuñándole en su diestra mano, era tanto como abrazar a la imagen de sus amores, a la esposa de su corazón, a los hijos entrañables, a quienes vivía y trabajaba y también a su Patria, porque la devoción a la Virgen Santísima del Carmen, es eminentemente española. Aquellos dedos, aprisionando la enseña, escribieron todo un exótico poema.

ABEL PEREGRIN.

Otro general italiano muerto

(Por telegrafo)

ROMA

Se ha recibido la noticia de que el general Berardi, que mandaba una división, ha resultado muerto en uno de los últimos combates.

Es el cuarto general italiano que desde hace muy poco tiempo, muere en el frente italiano.

Pues si esto es guerra...

Si, eso, eso que dicen ustedes completando la frase: que no haya nunca paz.

Tres días llevamos en este estado y tan ricamente que se pasaron. Ni sobresaltos ni inquietudes, ni temores de ninguna clase, perturbaron nuestro espíritu, ni coacciones y violencias pesaron sobre nosotros para obligarnos a dejar el camino del cumplimiento del deber.

Lamentan algunos la suspensión de las garantías constitucionales. Yo no he notado que nadie ponga trabas ni impedimentos a mi manera de vida. Sigo haciendo las mismas cosas y con la misma libertad que antes las hacía.

Verdad es que ni antes, ni después de la declaración de guerra, me parece haber hecho cosa merecedora de que me fusilen o me lleven al calabozo o me manden a presidio.

Pero esa por lo que quiera parece que ustedes lectores repiten la frase: «Si esto es guerra que nunca haya paz».

De Béjar

Llegada de la Infanta Isabel.—El estado de guerra.

Ayer tarde llegó a esta ciudad, procedente de Plasencia, S. A. R. la infanta Isabel. Al límite de la provincia, habían salido a esperar a la Augusta señora, el Gobernador civil, el diputado a Cortes y los provinciales señores Méndez y Jiménez.

Las autoridades locales y representaciones de todas las entidades, salieron en coches y automóviles a esperar a la ilustre huésped hasta la explanada de la estación.

A las ocho llegaron en sus automóviles, la Infanta Isabel y sus acompañantes señorita Blitrán de Lía y señor Coello, que recibieron la bienvenida que en nombre de Béjar le dió el alcalde señor D. Minguéz.

Entre los vivas y aclamaciones de la multitud, se organizó la comitiva y al llegar a la Carrerada, el pueblo en masa que esperaba, recibió en delirantes aclamaciones a la Infanta, a quien rindió honores una compañía del Regimiento de Toledo, que la augusta señora revisó.

Siguió la comitiva por toda la calle Mayor, que lucía elegantes colgaduras y brillante iluminación, hasta la iglesia del Salvador, en donde se cantó una Salve, regresando acto seguido hasta la fonda España en donde la Infanta se hospedó.

Invitó a comer, al señor Teniente coronel, Gobernador civil, alcalde, Diputados a Cortes y provinciales y demás autoridades, y después de la comida asistió al Circo del Progreso, en donde se celebraba una reunión en honor de la Infanta.

PRIMER ANIVERSARIO
de la señora
Doña Josefa Pérez Garnacho
que falleció en esta ciudad, el día 18 de Julio de 1915
después de recibir los Auxilios Espirituales.
R. I. P.

Su esposo don Manuel González Calzada; hijos, Carmen, María, Rosario, José Manuel y Paz; madre, doña Filomena; hermanos, tios primos, hermanos políticos y demás parientes.

Suplican a sus amigos la encomienden a Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebran el día 18 del corriente, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, serán aplicadas por su alma. La exposición de S. D. M. en las Esclavas de la calle del Azfranal, el mismo día 18, será también aplicada por su intención.

Los excelentísimos señores Arzobispo de Zaragoza y Obispo de Salamanca conceden 100 y 50 días de indulgencias, respectivamente, en la forma acostumbrada.

El salón estaba lujosamente decorado y los asistentes fueron espléndidamente obsequiados.

Esta mañana, después de asistir a misa en la iglesia del Salvador, visitó el Ayuntamiento, en donde se celebró una recepción en la cual desfilaron ante S. A. todas las autoridades, sociedades y pueblo en masa.

Acompañada del señor alcalde ha visitado la población.

Esta tarde subirá a Candelario donde presenciará una boda a uso del país, que seguramente ha de ser del agrado de la Infanta.

Por la noche asistirá al baile que en su honor ha organizado el Circo Obrero.

En los tres días que la Infanta estará entre nosotros visitará los alrededores, la Escuela Industrial, las fábricas, una notabilísima exposición de paños de Béjar, organizada por nuestra Cámara de Comercio e Industria, y asistirá a una «Garden Party» que el Casino de Béjar ha organizado en la finca «El Boque».

Sea bienvenida la ilustre dama y sea legrata su estancia entre nosotros.

Anteayer se publicó en esta ciudad el bando declarando la ciudad y su término en estado de guerra. Con este motivo ha recaído el mando en la autoridad militar.

El corresponsal.

Béjar, 16-VII-1916.

Los víveres en Rusia

(Por telegrafo)

PETROGRADO

El príncipe Proletky, gobernador de Kuarkoff, ha sido encargado de la alta dirección de las medidas propias para combatir la carestía de los productos alimenticios y de los artículos de primera necesidad y la especulación sobre esos géneros.

La neutralidad del Brasil

Traducimos del importantísimo diario brasileño *A Tribuna*:

«La neutralidad no es sinónimo de la indiferencia ni se opone a la formación de una opinión imparcial y sensata. Lo que importa es que esta opinión sea el fruto de elaboración propia y no de irritante imposición».

Ahora bien: lo que aconsejan los propagandistas aliados, es que el Brasil tome como suya la opinión de los franceses porque los aliados, no pueden merecernos estimación ninguna y los debemos de mirar como bandidos y malhechores, organizando contra ellos una política internacional.

Protestamos contra esa propaganda incesante y esa innoble aprensión y estamos ciertos de que a nuestra protesta se unirán todos

los brasileños cuidadosos de la dignidad nacional y patrióticamente interesados en que continúe dando pruebas el Brasil de un sano altruismo y de elevados sentimientos de justicia.

Tenemos el criterio y la capacidad necesarios para obrar por nosotros mismos sin sugestión de nadie y nuestros sentimientos de Nación libre a eso precisamente nos obliga.

La opinión francesa sobre Alemania, es opinión para los franceses; opinión de enemigo rencoroso, lleno de suspicacias y de parcialidad.

Esa opinión manda odiar al pueblo alemán y condenarlo al exterminio, pero a nosotros no nos acomoda odiar por mera antipatía o por espíritu de imitación. Nuestro verdadero patriotismo puede aconsejarnos cosa mejor.

Desapasionados como estamos debemos de reconocer con buen sentido y con arreglo a razón, que es una injusticia condenar en conjunto a una Nación entera, aun estando discordantes con la política internacional seguida por su Gobierno.

Quien no se ve obligado a ser enemigo, debe distinguir en una nación la masa general del pueblo y la pequeña minoría que lo gobierna, guía y sugiere.

En el grupo occidental, el pueblo es siempre el mismo, francés o alemán, es la buena gente proletaria, laboriosa, honrada, la misma alma sencilla y generosa, incapaz de concebir el exterminio de otro pueblo... Franceses y alemanes todos están camuflado con firmeza inquebrantable y abnegación sin límites sus deberes para con la patria.

Y contemplando este espectáculo sin ejemplo, no hallamos en nuestro corazón cosa que no sea respeto y admiración por esas almas heroicas, que honrando a su patria, honran también a la especie humana entera...

LAS FIESTAS RELIGIOSAS DE AYER

Con el esplendor y magnificencia a que se presta el grandioso templo parroquial de la Purísima, se celebró ayer en él la fiesta de la Sacramental.

Nuestros amigos los señores don Carlos Romo y don Andrés Sánchez Benito que como mayordomos servían este año al Señor, supieron expresar superabundantemente sus sentimientos religiosos haciendo la fiesta de la Sacramental con inusitada brillantez.

El sermón a cargo del virtuoso teniente párroco, fué como todos los suyos, un modelo de oratoria sagrada, principalmente por la unión que él pone en sus palabras, llenas de delicados efectos al Augusto y Santísimo Sacramento de nuestros altares.

La procesión y reserva de la tarde, solemnísimas.

En rabuena a los piadosos mayordomos y que el Señor les colme de gracias.

La devoción de los salmantinos

a la Santísima Virgen del Carmen, tuvo ayer en nuestra ciudad digno coronamiento con las fiestas que se celebraron para terminar los novenarios que en varias iglesias se habían hecho.

Las comuniones generales se vieron concurridísimas especialmente en la capilla de la Venerable Orden Tercera a iglesia de padres Carmelitas. Los fieles acudieron a esta última, durante todo el día y en número considerable, para lucrar las indulgencias plenarias del jubileo.

En la parroquia del Carmen, se celebraron también por la mañana, solemnes cultos a la Santísima Madre del Carmelo, Patrona y titular de la parroquia.

Donde, como siempre, revistió la fiesta aquel carácter popular rebosante de sencillez y de piedad cristiana; fué en el Carmen de Abajo. El padre Veasco (S. J.) cantó las glorias de la Santísima Virgen del Carmen, haciendo el resumen de sus sermones de la novena. La procesión de la tarde, visita de altares, bendición con el Santísimo, dada por nuestro excelentísimo Prelado y el reserva, fueron solemnísimos actos, a los que acudió Salamanca entera, patentizando el amor entrañable que profesa a la Santísima Virgen Carmeliana.

Terrible juego de niños

(Por telegrafo)

PARIS

En Vaszar, unos niños que estaban jugando, dieron fuego imprudentemente a una casa.

El fuego se propagó por el pueblo y quedaron destruidas 42 casas.

Cámara de Comercio

El sábado por la noche celebró sesión este organismo bajo la presidencia del señor Téllez. Asistieron los señores Capdevila, Zardo, Redondo, Ibáñez, Gay García, Pérez Bande y Peláez.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se da lectura al informe de la Cámara de Sevilla, sobre el proyecto de Ley acerca de los beneficios de las sociedades y particulares.

Idem a otros de la «Unión Comercial» de Sevilla y secretario general de la Cámara de Madrid.

También se da lectura a las cartas recibidas de los diputados y senadores de la provincia.

Sociedad de Turismo «La Caravana».

Se acuerda contestar a las cartas de «La Caravana», diciendo que se encuentran grandes dificultades para hospedar a los viajeros en ese tiempo.

El viaje de la Infanta.

Se dá cuenta de un oficio del señor gobernador, en el que comunica la llegada de la infanta doña Isabel, para el día 17. Se acuerda que vayan a esperar al señor presidente y dos señores vocales.

En virtud del acuerdo tomado en la sesión anterior, el señor Zardo emite informe sobre las gestiones de la Cámara de Gerona sobre la prohibición de importar corteza de cocaína, y dice que no debe apoyar esa petición porque el precio actual de dicho artículo, es el mismo de los anteriores.

En virtud de estas manifestaciones, se acuerda que el señor Zardo redacte la contestación a dicha Cámara.

Proposición del señor Capdevila.

El señor Capdevila presenta una proposición en la que pide: primero gestión de la superioridad la modificación y reducción de todos aquellos tipos que superen a la capacidad contributiva de sus electores y segundo que la Cámara haga el censo de sus electores de la mayor escrupulosidad posible.

Se aprueba por unanimidad.

Aprémio.

Se nombran a los señores procuradores don Juan Rodríguez, don Martín Redondo y don Tomás Benito para hacer efectivo el 2 por 100 que corresponde a la Cámara.

El señor Capdevila propone que se pida a la dirección de ferrocarriles la colocación de bancos en la estación.

Se acordó que durante las vacaciones reglamentarias quede autorizada la mesa para resolver los asuntos de carácter urgente.

Mercados

Cantalapiedra.

Trigo, de 66 50 a 61 ris. fanega. Cebada, de 83 a 84. Harina de 1.ª, a 28. Idem de 2.ª, a 22. Idem de 3.ª, a 21. Compras fijas. Tiempo, calor. Aspecto de los campos, principiando la siega del trigo.

Los ferroviarios católicos de Valladolid

Un manifiesto.

El Sindicato católico de ferroviarios, de Valladolid, ha publicado, con el título que antecede, el siguiente manifiesto, que ha merecido general aplauso.

«Se ha pretendido mancharnos con el estigma de traidores, porque no hemos secundado los planes revolucionarios».

No podíamos defender una huelga que no defendan intereses ferroviarios, como lo confesó la Unión General de Trabajadores, en el mitin de Madrid; que no podía tener, como pretexto, el real de aumento, que las mujeres echan en cara, porque ya estaba concedido y extendido, según las peticiones del Sindicato Católico, a los efectos del destajo, enmienda, jubilación y queda con carácter permanente. No podemos secundar esta huelga, porque, como general, es revolucionaria, antipatriótica, y nosotros amamos nuestra España. Y en su aspecto local, en Valladolid, sólo tiene como fin destruir este Sindicato.

Sumarnos a los socialistas sería reconocer nuestra impotencia; sería darnos por vencidos sin luchar: era una muerte suicida, sin causa justificada, cuando empezábamos a obrar y podíamos demostrar que somos hombres conscientes y vamos donde debemos ir, no donde nos llevan; que lo diga el 90 por 100 de los huelguistas!

Es la primera vez que combatimos; tenemos enfrente un enemigo muy poderoso, bien organizado, antiguo en estas lides. No hemos tenido el apoyo, que esperábamos, para que no hubiera habido coacciones insoportables; sin embargo, estamos firmes en nuestro puesto; seguiremos luchando hasta el último aliento; no seremos vencidos; pero si lo fuéramos, seremos diciendo a boca llena, como no pueden ellos decirlo: ¡Viva la libertad!

Esta durísima prueba será el crisol de donde salga pujante y poderosa la noble sindicación católica.

[Paso a los obreros católicos conscientes y libres!]

Y al pueblo: a las mujeres solitarias se buscan cuando no hay ambiente racional y de justicia, que piensen que azuzando a los hombres, se lanzan, ¡ciegas!, y a sus hijos con ellas a los horrores del hambre y de la miseria.

Y el pueblo, indiferente, que se pasea tranquilo ante un conflicto tan peligroso, ¿por qué no toma parte? Puesto que la huelga esta es injusta y antipatriótica, ¿cómo está el amor a la justicia y a la Patria, que no se ofrecen para llenar los servicios que con su condición sean compatibles? No lo han hecho ya en otros países? ¿No se han visto hombres de todas clases, ricos y pobres, prestando su apoyo a la autoridad y a la justicia?

Pero, nos ayudéis o no, y con nosotros a la justicia y a la Patria, no por eso desalentaremos; conoceremos quiénes sienten con nosotros y quiénes nos alaban por egoísmo. Y sea el que quiénes sienten con nosotros y quiénes el ejemplo de una organización naciente, que tiene la constancia de los mártires y el empuje de los valientes.

[Viva la verdadera libertad!]

[Viva el Sindicato Católico de los Ferroviarios Españoles!—El Comité.]

Conferencias telegráficas y telefónicas

Conferencia telegráfica de veinte minutos recibida a las once y media de la mañana.

Madrid.

El Consejo de hoy.—El estado de la huelga ferroviaria.—Pesimismo de Gasset.—Burell ausente.—La huelga minera y el Presidente del Consejo.—Importante conferencia con Ruiz Jiménez.

A las diez y media de la noche, comenzó el Consejo de ministros en el domicilio del Conde de Romanones terminando a las doce.

El presidente del Consejo manifestó a los periodistas, que había reunido a los ministros para seguir cambiando impresiones acerca de las huelgas.

También dijo que los ministros de Fomento y Gobernación, habían dado cuenta de las entrevistas celebradas con las Compañías de ferrocarriles y con los obreros huelguistas. Además Ruiz Jiménez anunció que mañana celebraría una nueva entrevista con los obreros.

Preguntado sobre la conferencia telefónica que ha celebrado con algunas provincias, contestó que se había limitado a dar cuenta a sus compañeros de las gestiones que se habían hecho para llegar a una solución.

El ministro de Fomento señor Gasset, explicó las conferencias que ha tenido con las compañías ferroviarias, añadiendo que existen muchos puntos que aclarar hasta llegar a una armonía.

Interrogado este ministro sobre si la huelga iba camino de solucionarse como algunos afirman, contestó:

Faltan para llegar a la meta, muchas leguas que recorrer por mal camino.

Al Consejo no asistió el señor Burell por hallarse pasando unos días en el campo.

Después de celebrado el consejo de ministros, Anguiano estuvo en casa de Romanones al que no pudo ver, por encontrarse este descansando.

En vista de esto, Anguiano marchó a teléfonos a conferenciar con el Jefe de los mineros asturianos señor Menendez, que se halla detenido en la cárcel de Oviedo.

Esta conferencia se pudo celebrar gracias a la autorización dada por el ministro de la Gobernación señor Ruiz Jiménez.

Anguiano expuso al jefe de los mineros de Asturias el propósito que tiene el Gobierno de formar un arbitraje con los ferroviarios, y le preguntó si esta fórmula debía aceptarse. Menéndez contestó a su compañero afirmativamente, poniendo por condición que se libertase a los huelguistas detenidos y que se admitieran en el trabajo a los obreros que lo solicitaran.

Intransigencia de las compañías.—Nueva e interesante entrevista. Gran reserva.—Conferencia comentada.—Interesante Real orden de guerra.—El Gobernador de Oviedo.—Vacaciones aplazadas.—Tren descarrilado.—Rigores de la Censura.

Las impresiones recogidas a última hora referentes a la huelga ferroviaria, son algo pesimistas, pues las compañías se niegan según parece, a aceptar el arbitraje propuesto aunque están dispuestas a admitir la fórmula que se presenta por mediación del Gobierno.

Se ha reunido el ministro de Fomento señor Gasset con los representantes de las compañías y la comisión de los huelguistas. Esta entrevista parece que ha revestido excepcional importancia, pero nosotros nada podemos decirnos porque según manifestaciones de Gasset, los acuerdos serán reservadísimos mientras las compañías no contesten si aceptan o no las proposiciones hechas hoy a las diez de la mañana para llegar a un arreglo.

Ha sido comentadísima una larga conferencia que han celebrado Romanones y el embajador de Alemania.

La Gaceta publicó el día 15 del actual una Real orden circular, disponiendo que todos los oficiales de todas las armas y cuerpos del ejército que hayan terminado sus estudios en las respectivas academias en el último mes de Junio, se incorporen con toda urgencia a los cuerpos y dependencias a que han sido destinados.

Asegura que el nuevo gobernador de Oviedo soio desempeñará el cargo mientras duren las circunstancias actuales y que por eso no se declara vacante la dirección de depósito de guerra.

El presidente del Congreso, señor Villanueva, nos ha manifestado que no se ausentará de Madrid hasta que no se restablezca por completo la normalidad.

Han sido aplazadas definitivamente las vacaciones que tenía anunciadas el Consejo de Estado.

A las cinco de la madrugada se ha sabido en esta Corte que el mixto descendente de Galicia, ha descarrilado en el kilómetro 147 por rotura de un eje de un vagón.

Afortunadamente no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

De la estación de León salió un tren de socorro con el material y el personal necesarios para dejar expedita la línea.

Los viajeros y los correos tendrán que practicar hoy transbordo para continuar su viaje.

La censura en esta corte sigue mostrándose exageradamente rigurosa hasta el punto de haber suprimido por completo e íntegramente un artículo de Mariano de Cavia, que publicaba el Imparcial, apareciendo salamente la firma.

15,45 (tarde).

Mas sobre el asunto ferroviario.—La nota de Obras públicas. Obreros que trabajan.—Nombramiento de un Comisario.—El consejo de instrucción.—Nombramientos y oposiciones.

Han conferenciado hace pocas horas el Presidente del Consejo y el ministro de Fomento sobre los conflictos ferroviarios.

Se ha facilitado la nota enviada por las oficinas de Obras Públicas de Madrid, Barcelona y Valencia comunicando que en la línea de Irún se halla armonizado el servicio.

En esta corte, trabajan todos los obreros a excepción de cuatro o cinco que están detenidos.

Hoy a quedado firmada una Real orden, nombrando el comité ejecutivo para la explotación del ferrocarril de Gijón a Langredo.

Esta mañana se ha reunido en pleno el Consejo de Instrucción dando posesión a los nuevos consejeros el señor García Prieto a los señores Zabala y Gullón.

También se acordó el nombramiento de varios tribunales

para oposiciones entre ellos de la clase de canto del Conservatorio de Madrid.

15,59 (tarde.)

Romanones y los obreros ferroviarios.—El silencio de las Compañías.—El conflicto hullero.—Declaraciones de Ruiz Jiménez.—Urgencia de terminar el conflicto.—Reducción del alumbrado público.—Elecciones aplazadas.

El presidente ha recibido a una comisión de obreros ferroviarios, a los que manifestó que ayer el Gobierno se puso en comunicación con las compañías, pero que estas no dieron una contestación terminante por creer necesaria una consulta. En vista de esto Romanones les apremió para que dieran una contestación definitiva, por ser de gran urgencia resolver el conflicto.

El presidente del Consejo espera que no ha de pasar el día de hoy sin que el Gobierno adopte una resolución enérgica sobre el conflicto hullero; resolución cuyo carácter se reserva, habiendo anunciado que acaso esta tarde pueda hacerla pública si las noticias que recibe de las provincias son más halagüeñas.

El ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, ha asegurado que el Gobierno está resuelto a acabar el conflicto ferroviario, pues se trata de un servicio público.

Añadió que si fracasa el arbitraje propuesto, el Gobierno tiene otros procedimientos más enérgicos, sin salirse de las leyes, y con los cuales desde luego quedará terminada la huelga.

El señor Ruiz Jiménez, ha manifestado también que hoy sale de Oviedo con dirección a esta Corte, una comisión de mineros asturianos con objeto de tratar de la solución de la actual huelga.

El ministro de la Gobernación terminó sus interesantes declaraciones diciendo que por ahora cree que no habrá Consejo, pues Romanones posee y cuenta con un voto de confianza que le dieron todos los ministros el día antes de comenzar esta grave situación.

Ha quedado firmado un decreto de Gobernación ordenando la reducción a la mitad de los focos de alumbrados públicos, a partir de las once de la noche en las poblaciones donde haya gas o energía eléctrica producida por vapor.

También ha quedado firmado otro suspendiendo las elecciones de diputados convocadas en Burgos hasta que se restablezca la normalidad constitucional.

Parte oficial alemán.—La lucha en el Somme.—Seis oficiales y 114 oficiales prisioneros.—Gran actividad.—Avión derribado.—Tranquilidad en los Balk nes.

El comunicado oficial alemán de hoy dice:

Sigue siendo incesante el cañoneo en el Somme y hemos rechazado varios ataques del enemigo que realizó contra Owillers.

En Bajín hemos tenido una escaramuza.

Al Sur de Biaches hemos aprisionado también soldados de las fuerzas enemigas.

También hemos rechazado a las fuerzas francesas en Varleux y Espres, ocasionando bajas a los enemigos que sin resultado alguno atacaron las alturas de Fide y Torre de Fleury.

Continúa el combate iniciado por los franceses para recuperar las obras en Thiaumont.

En el resto del frente, se han registrado algunos encuentros de patrullas.

Al norte de Ba'ches y Craonelle, con grandes divisiones, atacamos violentamente al norte de Chilly, en donde una o

muchas patrullas, aprisionaron a 25 soldados.

Al Oeste de Loos derribamos un avión enemigo.

En el frente ruso en Kakes y Tkrobokonprt, aprisionamos después de una lucha encarnizada, a seis oficiales y ciento catorce soldados.

VIENA.—El parte oficial de hoy.—La situación en el frente ruso.—El comunicado oficial austriaco, dice

En Bacovia rechazamos varios ataques rusos en la altura de Caol y cerca Nigf Kilzina, combatimos con gran violencia, lo mismo que en Lusa, rechazando también un ataque enemigo al Oeste de Torcyn.

Así mismo rechazamos gran número de tentativas en la región de Tofan.

Londres.

El comunicado oficial.—Botín cogido.

El parte inglés señala pocas novedades, excepto los violentos bombardeos que se han registrado en algunos frentes y la continúa recogida de material, figurando en la última practicada cinco cañones de grueso calibre y cuatro de campaña.

París.

El comunicado oficial.—Los rusos toman una población.

Dicen de París en el parte oficial, que los moscovitas han tomado por asalto la población de Dayurt que es un gran punto estratégico para la Armenia.

HOLANDA. Las negociaciones con Alemania.—Ansiedad del Kaiser.

Dicen de Holanda, que la conferencia que habían de celebrar el Canciller alemán con los jefes de los partidos políticos en el Reichstag, ha sido aplazada hasta que el Canciller visite al Kaiser, el cual mismo que todo el pueblo alemán espera con impaciencia y ansiedad el resultado de las negociaciones del Imperio y de Holanda.

París.

Cariñosa despedida.—Regreso al frente.

Despachos recibidos de la capital de Francia, dicen, que se ha hecho una despedida de cariño indescriptible a las tropas rusas, francesas e inglesas que vinieron a pasar revista el catorce del presente mes y que de nuevo marchan a luchar a los diferentes frentes.

Londres.

Noticia desmentida.—Llegada de un submarino alemán.

El almirantazgo británico ha desmentido la noticia dada por los germanos de haber sido hundido por un submarino un crucero auxiliar y tres buques exploradores.

Asegúrase también que el submarino alemán trasatlántico «Dremen», ha regresado a su base naval sin sufrir daño alguno, a pesar de la constante persecución de que le hicieron objeto por dos buques enemigos.

París.

Parte oficial.—Aviones derribados. Trincheras ocupadas.

El comunicado oficial de París dice:

En la noche pasada se ha luchado con inusitada actividad en la Champagne, habiendo descubierto nuestras tropas numerosas patrullas.

A la derecha del Mosa, hemos bombardeado con éxito Chattancourt y también en la cota 304 donde ocupamos al enemigo algunos elementos de trincheras. Seguimos progresando al este de Fleury, donde se registran importantes luchas de artillería.

Logramos derribar en el Somme dos aviones enemigos;

el teniente Guisneis derribó el quinto. En el resto del frente sigue la calma.

Atenas.

Acción de gracias.—Cien soldados muertos

En todas las iglesias de Atenas se están celebrando solemnes cultos en acción de gracias al Señor por haber librado con vida del incendio ocurrido en el Palacio Real al Rey Constantino.

En el siniestro perecieron cien soldados.

Afortunadamente el incendio a pesar de las enormes proporciones que adquirió, se encuentra ya dominado.

Roma.

Revuelo en los círculos políticos.—¿Guerra entre Alemania e Italia?

Dicen de la capital de Italia que en los círculos políticos ha producido gran revuelo la probabilidad de que Alemania declare la guerra a Italia, como consecuencia de la represalia del Gobierno italiano, por las medidas tomadas por los germanos contra los súbditos italianos.

Prensa Asociada.

Zaragoza.

De toros.

Los toros de Constancia, bravos.

Bonafonte, regular.

Herrerín colosal toreando y bien matando. Fué ovacionadísimo.

Amorós, toreando, superiorísimo; recibió constantes ovaciones, viéndose obligado a dar la vuelta por el ruedo en varias ocasiones. Fué sacado y llevado en hombros hasta la fonda.—Sanchez.

De Topas

Como ya en anterior crónica anunciamos, el día 25 festividad de Santiago, la Sociedad de Socorros Mucos, de esta villa, celebrará una gran fiesta que la Junta directiva ha organizado en honor de las familias de los socios. A este efecto tienen contratada una banda de música que, durante el día, alegrará este rincón leonés.

Por la mañana, acudirán en masa a la Iglesia donde celebrarán fiesta religiosa, invitando a todas las autoridades y por la tarde, a las tres, tendrá lugar una velada literaria en el salón de la escuela de niños, habitación social de la «Mutualidad».

El orden de este acto será: Una

memoria de la marcha de la Sociedad, por el secretario de la misma don Demetrio Martín, maestro de localidad; discurso de don L. Morales, ilustrado médico de la villa, socio y casi fundador de la petida sociedad; a continuación hablarán don Jesús Pérez Intelle secretario de este Ayuntamiento, don Abdón Hernández, maestro nacional, y por último charlará rato el conocido escolar don Leandro Martín, hijo de este pueblo. Que todo resulte cual deseamos que los entusiasmos no decaigan es lo que deseamos para bien del pueblo.

La recolección, sigue su habitual curso, hanse limpiado los harinos que término medio han salido tres y cuatro fanegas y comienza la siega de la mies.

Don Serafín Hernández, ha sufrido el dolor de perder a su angelito hija de diez años, Conchita, a causa de su tío don Perfecto González coadjutor de Vitigudino, acaudalamos en su gran sufrimiento.

Señores concejales: Que vosotras tener que regalar a vuestras hijas una cartillita ortográfica que vayan aprendiendo cómo se escribe Isabel.

Supriman, por Dios aquellos antes de que llegue la Infancia, nos consta que S. A. ha retirado el tíoje para que corrijan su el yerro.

Esto con v (griega), cajista, que peguemos nosotros por el otro contrario.

¡Pobre señor Ortografista, que ponemos entre todos!

Telegrama circular

Ministro Gobernación a gobernador:

Tengo la satisfacción de pasar a V. S. Q. los individuos autorizados del Sindicato Y. R. y de la Unión de trabajadores, visitado al señor presidente Consejo de Ministros rogando arbitraje para poner término a los conflictos pendientes. El señor presidente ha prestado su conformidad a la iniciativa y el Gobierno estudiará la manera de que se llegue a una fórmula de conciliación, la que debe reiniciar todos los esfuerzos en mantener críticos para todo el mundo. H. y 16 con carácter urgente. Es copia.

Dr. José Gómez Oculista

Plaza Mayor, núm. 1. Consultorio de once a una y de tres a

Grandes rebajas de precios

en batistas, etaminas, alpacas y toda clase de fantásticos de la temporada actual.

Considerable economía adquiriendo blusas y accesorios. última creación de la moda.

Inmenso surtido en tejidos de todas clases, alfombras, tapices, velos stores, visillos y edredones.

Ropa blanca para señoras y niñas.

Juegos de tres prendas desde seis pesetas. Camisería y batas, mercería, adornos y perfumería.

GRANDES ALMACENES al por mayor y menor

de Pérez y Paradini

PLAZA DEL MERCADO, 38.—SALAMANCA

Fabricantes en Barcelona y almacenistas en Madrid, Córdoba, Barroja y Salamanca.

El miércoles próximo regalo de globos a los niños.

La casa que más barato vende

COSAS QUE FUERON

Lluvia benéfica

Y fué el caso, que Carlos que no creía en nada de tejas arriba...

Y sucedió, que a la caída de la tarde, a la hora en que los edificios...

Apresurada de firme el agua, apretaba el paso Carlos y llegó...

Alá en lo alto, bajo rojo dosel, rematado por la corona real...

Más abajo, la Majestad Divina de Dios Omnipotente, en rica custodia...

Con ademán mesurado y celestialmente magestuoso de acia el pueblo...

También Carlos inclinó la orgullosa frente... Cuando se alzó para contemplar aquella maravilla...

GABRIEL TAYLOR QUINTANA.

Unión Popular

Arrendataria de la Plaza de toros (S. A) Salamanca.

CONCURSO

Se abre por esta sociedad para la adjudicación de los siguientes servicios...

Se abre por esta sociedad para la adjudicación de los siguientes servicios...

Los pliegos de condiciones para los mismos se hallan de manifiesto...

Las solicitudes pueden presentarse en pliego cerrado y lacrado...

Por acuerdo de la Junta. — El secretario, Federico Anaga. h 25.

S. A. R. la infanta Isabel

A SALAMANCA

En virtud de telegrama enviado a nuestro alcalde, desde Béjar, la infanta Isabel retrasa su viaje...

De Sociedad

Han salido:

Para la dehesa de Valaviejo, don Francisco Ramón y Laca.

Para San Sebastián, don José Sánchez Ventura con su hermana Fernand.

Para Toledo, don Eusebio Cortés.

Para la Nava, don Luis Infante.

Para el balneario de Retortillo, don Francisco Jiménez y señora.

Para Oporto, el administrador delegado de la compañía de Salamanca...

Para Béjar, el joven escolar don José Enzález.

Para Ciudad Rodrigo y dehesas de Capilla y Mijuelo, el industrial don Bernardino Alvarez Cilleros.

Dr. Manuel Peláez

(Médico dentista)

De regreso de los Estados Unidos, donde ha practicado larga temporada...

Plaza Mayor-Dr. Riesco, 2, pral.

Han llegado:

De Guijuelo, las señoritas Rosario y Consuelo Marcos.

De Aldehuela de la Boveda, la simpática señorita, Juana Juárez, acompañada de su hermana Antonia.

Del Campo don Miguel Vargas.

De su finca de Valdefrída, don Ricardo González.

De Villarformoso, la señora de don Juan Manuel Chapado.

De Quintigal, don Isidro Sánchez.

De Fregeneda, don Miguel García.

El digno coronel del Regimiento de Albuera, don Francisco de Francisco, ha pasado por el duro trance de perder a un hijo, que era la alegría de su hogar.

Lo acompañamos en su justo dolor.

Ha dado a luz una niña la esposa de don Gonzalo Miguel del Corral. Echobuena.

Mañana se cumple el primer aniversario de la muerte de la

virtuosa señora doña Josefa Pérez Garnacho que fué esposa del catedrático de la Facultad de Ciencias...

JOVEN AHOGADO EN CIUDAD RODRIGO

Sobre las seis de la tarde del sábado último pasado, se encontraban bañándose varios jóvenes de la vecina ciudad en el río Agueda...

El cadáver del infortunado Francisco fué extraído del río pocas horas después. El Juzgado de Instrucción comenzó a instruir las primeras diligencias.

NOTICIAS

Pasodoble «Eladio Amorós». — El joven violinista Eladio Barrado, ha compuesto y dedicado un bonito pasodoble...

Berta Rouces Modista

La acreditada modista en sombreros, Berta Rouces, tiene el honor de participar a su numerosa clientela...

Casa de Socorro. — Ayer fué curado en este establecimiento benéfico, Rafael Villoria Gómez, de ocho años de edad...

Demografía. — El movimiento demográfico en esta capital, durante el día de ayer, fué el siguiente:

Nacimientos. José Saturnino Hernández.

Funciones. Rosario Cid Santos, Primitivo García Rodríguez, María Arroyo Martín, María Manuela Sierra Ballesteros, Ramón Cascho Jiménez, Palino Martín Pérez y Andrés Flores Ramos.

Dr. Daniel Mezquita Moreno

Catedrático de la Facultad de Medicina.

Cirujía, vías urinarias. — Plaza de San Juan de Sahagún, 4, principal.

Consulta diaria: de 11 a 1 y de 3 a 5.

Librería de Calón

Plaza Mayor, 33. — Salamanca.

La pluma con depósito de tinta, WATTERMAN es la única de resultados positivos

Librería de Calón

Plaza Mayor, 33. — Salamanca.

Más barato que antes de la guerra

Una peseta solamente cuestan dos botellas de Chartreuse o Benedictine. ¿Cómo puede hacerse este milagro? Comprando una cajita de legítimas esencias de estos licres en el Comercio de los Cubanos...

Una fiesta. — El martes, 18 del corriente, se celebrará solemnemente la cantada en el nuevo altar del Santísimo Cristo de la Agonía...

BOLETIN METEOROLOGICO. — Observaciones hechas en el día de hoy:

Barómetro, 695,36. Sol, 42 0. Sombra, 31 6. Mínima, 13 4. Seco, 19 2. Húmedo, 14 2. Viento, E. 1. Cielo, despejado. Tiempo, bueno.

Si está usted satisfecho del chocolate que toma, pruebe el Comercio de los Cubanos, y compré si no lo está, adóptelo definitivamente para su consumo...

«El Salmantino»

es el periódico mejor informado y el que da las noticias con mayor adelanto.

ORTOPEDICO-HERNILOGO

EN SALAMANCA

Hernias (quebraduras)

desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas y pies, parálisis infantil, abultamiento del vientre, etc., se curan o se corrigen con nuestro sistema especial...

Piernas y brazos artificiales. Consulta en Salamanca, los días 25 y 26 del actual mes de Julio...

En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, 27 principal, desde donde enviamos gratis a médicos y particulares nuestro libro sobre HERNIAS.

Se venden

las casas núm. ros 5 y 7, de la calle de Miguelín. Informa a don José S. Villano, Ramos del Manzanao, número 60. 15 a 7

SE ARRIENDA

una patera fresca. Cuesta del Carmen, número 1. Dátala razón en la misma. 8-2

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

RICARDO MARIN

MÉDICO OCULISTA

Procedente del Instituto Oftálmico de Madrid.

Consulta: de DIEZ a UNA

Rúa, 36 pral., Salamanca.

CLINICA : ODONTOLOGICA

de

Matías Ludeña

Plaza Mayor, 10 y 11, pral. :: :: SALAMANCA :: ::

Almacenes Generales de Depósito

Sociedad Anónima: Capital, 250.000 pesetas. Los almacenes de esta Compañía admiten depósitos comerciales con arreglo a sus estatutos, reglamento y tarifas. Expiden resguardos de depósito pignorable. Tiene servicio de vías en sus locales, pudiéndose facturar directamente a los Almacenes Generales de Depósito, Salamanca. Administración. — En los Almacenes de la Compañía, inmediatos a la estación del ferrocarril. Oficina de contabilidad. — Zamora 14. Teléfonos, 90 y 147.

Balneario de Calzadilla del Campo

Aguas sulfuradas sódicas bicarbonatadas.

Indicadas las de la Fuente del Estómago en las pirosis, acedías, catarros, úlceras de estómago, vómitos y estreñimiento. Las de la Fuente del establecimiento, por su alta temperatura, son inmejorables en el reumatismo agudo, crónico, fibroso y tuberculoso, y por el azufre, sulfuroso, gas nitrógeno que entran en su composición, hace desaparecer el mal olor del aliento sordera, catarros nasales y del oído y erupciones de la piel de todas clases (eczema, psoriasis, urticaria, etcétera, etc.) Depósito para la venta de agua embotellada en todas las Droguerías. Rebajas considerables en las habitaciones y usos de las aguas en los meses de Junio y Septiembre. Temporada oficial, empieza el 1.º de Junio y termina el 30 de Septiembre. El servicio de fonda es inmejorable y económico. El viaje, muy cómodo desde Salamanca, se hace por el coche de Ledesma, y por los automóviles de Vitigudino, desde ésta. Para más detalles, dirigirse al señor Administrador de los Baños de Calzadilla del Campo (Ledesma-Salamanca).

A SOMOSANCHO

Para mayor comodidad de los viajeros, este año pueden efectuar el viaje por Peñaranda, en vez de Alba, los mismos días que en años anteriores, o sea, todos los lunes, miércoles y viernes, desde el 20 de Junio hasta el 10 de Septiembre, en el coche que desde la estación de dicho Peñaranda saldrá a la llegada del tren al establecimiento. Carretera, casi todo el camino.

VENTA DE CASA

Se vende la señalada con el número 4, de la calle Conde de Romanones (antes Librerías). Del precio y condiciones, informarán García Barrado, número 26, rejería.

¡NO TE MOLESTES.....!

esos perfumes, polvos y jabones que empleas no pueden darte resultado: Adquiérellos en casa de confianza, para lo cual solamente he de recomendarte la primera



Balneario de Santa Teresa (Avila)

El mejor sanatorio de verano

Clima de altura 1.286 metros y el más seco de la península. Aguas ricas en azodias, bicarbonatadas, litínicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artrismo y convalecencia de enfermedades. Servicio hidroterápico completo. Hotel de primer orden con timbres y luz eléctrica en todas las habitaciones. Salones de recreo con teatro y de billar y tresillo. Capilla. Extensos jardines y pinares. Coche de la casa a todos los trenes del día y particulares, previo aviso. Temporada: 20 de Junio a 20 de Septiembre. Pídanse folletos gratis al administrador.



Tipografía Popular. — Financiera de San Isidro,

¡A LOS PROPIETARIOS, ARQUITECTOS Y CONTRATISTAS DE OBRAS!

E. GOMEZ, CARRERA Y COMPAÑIA

Oficinas, talleres y almacenes: Paseo de Canalejas núm. 32.-Teléfono 110.-SALAMANCA

Construcción de toda clase de obras.—Especialidad en las de HORMIGON ARMADO.—Gran exposición y venta de aparatos sanitarios y diversos materiales de construcción.

CONSTRUIMOS

Además de toda clase de obras, las siguientes:

EN HORMIGON ARMADO

Apoyos conductores para energía eléctrica.—Cornisas.
Cimentaciones para edificios y maquinaria.—Impostas.
Dinteles y vigas para grandes sobrecargas.—Miradores.
Cerramientos para fincas.—Ménsulas.
Canalizaciones para riegos.—Pisos sencillos y dobles.
Depósitos para aguas y aceites.—Repisas.
Ensanche de puentes.—Puentes.—Criptas.
Salt sode agua.—Rampas para escaleras.

EN CEMENTO O PIEDRA ARTIFICIAL

Fachadas.—Adoquinados.—Balastradas.—Losas para aceras.—Y toda clase de pavimentaciones.

EN MARMOL COMPRIMIDO

Balastradas.—Escaleras.—Bañeras.—Mostradores.—Fregaderos.—Sarcófagos.—Zócalos.—Suelos.—Cruces con inscripciones.

NOTA.—También construimos ACOMETIDAS para saneamientos particulares, a precios reducidísimos y sin competencia

Esta casa dispone de competente personal, así como de los artículos más modernos. Para convencerse de ello, rogamos a nuestros favorecedores que no contraten nada sin antes visitarnos, pues es la única casa en la provincia que dispone de los principales elementos de construcción y fabricación más perfectos, y de las importaciones más rápidas y surtidas en ventaja de su numerosa clientela.

Se facilitan proyectos y presupuestos.—Ver catálogos y lista de precios.

Paseo de Canalejas, número 32 (Afueras de Sancti-Spiritus).—Teléfono, 110.

ENTRADA LIBRE

TENEMOS EN VENTA

Entre diversos materiales y artículos de construcción los siguientes:

Cementos portlan marcas «Cangrejo», «Hércules» y «Tudela Veguín» y Cal hidráulica de Zumaya.

La exclusiva de cocinas económicas de todos los tamaños «Tipo Bilbao» con y sin Termosifón.

Sifones de cemento y gres para ACOMETIDAS de saneamiento.

Toda clase de aparatos sanitarios, en bañeras, inodoros, urinarios, bidets, inodoros a la Turca, cisternas reguladas e intermitentes, lavabos, grifería y accesorios, etc., etc.

Tuberías de cemento y gres de todos los diámetros y figuras.

Tapas o losas de hierro fundido y de cemento para las arquetas de registro de las ACOMETIDAS.

Tuberías de plomo y hierro galvanizado de diversos diámetros para instalaciones.

Tubos rectangulares de barro cocido, para chimeneas.

Mosaicos hidráulicos.

Azulejos blancos, pintados y biselados.

Fábricas de Abonos
y Superfosfatos
ACIDOS Y SULFATO
DE HIERRO

Hijos de Mirat

Salamanca y Logrosán

(Cáceres).

Importadores directos
de nitratos, sales potásicas y amoníaco.

Pastas para sopa. - Almidón.

Fres medicamentos

preciosos.

Medicamentos preciosos. Píldoras laxantes autopropietarias de Anaya, combaten eficazmente el estreñimiento crónico.—Unghetto Anaya, infalible para curar las grietas en los pechos y toda clase de heridas, aunque por causa de quemaduras.—Píldoras febrífugas de Anaya, imposible que a ellas se resista el paludismo, ya sea calentura diaria, terciana, cuartana, etc. Píldoras en drogajería y farmacia.—Depósito en Ciudad Rodrigo: Droguería de D. Gregorio S. Gamalón, PLAZA MAYOR

ORINA

Las SALES KOCH curan SIN OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan los estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenillas; curan los catarros e irritaciones de la vejiga; calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de posos blancos purulentos, rojizos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CAPSULAS KOCH cortan en DOS DIAS, sin peligro, los flujos blenorragicos secretos rojizos y modifican los crónicos. Para lograr un éxito ilimitado gratis a la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, de MADRID (España), método explicativo infalible.

En Salamanca:

Droguería Fuentes, Plaza del Corriño, 22

y Boticas acreditadas de la capital y en provincias.

MATRIZ

CURA SIN OPERAR, cáncer, tumores, punzadas horribles, flujo sangre, llagas, congestión, irritación con dolor sordo en las caderas y vientre, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propensión al aborto, descenso, etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero síntoma en su matriz para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Fenómenos del EMBARAZO, parto y sobrepeso. Aplicación del tratamiento Rohegel, en la ESTERILIDAD, con resultado positivo en el 98 por 100 de los casos, no habiendo lesión grave irremediable. Diríjase con detalles a la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, MADRID. Consulta gratis y por carta.

LA URBANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Residencia social: París, Rue Le Pelelier, 8 y 10.

Delegación general en España

Carrera de San Jerónimo, 11 y 13.
MADRID

Asegura contra el incendio, el rayo, la dinamita, las explosiones de gas y aparatos de vapor, etc., las fincas, cosechas, mercancías, mobiliarios, fábricas, talleres, etc.

Capital social (totalmente suscripto)	5.000.000 de francos
Capital desembolsado	1.250.000
Activos de la Compañía	106.000.000

Agencias en todas las provincias de España.—Director en la provincia de Salamanca:

Don Luis Valls: Plazuela de la Fuente, 21, Salamanca

Avenido autorizado por la Comisaría general de Seguros el 28 de Abril de 1913



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las capitales de España, Francia y Portugal.
CINCUENTA Y UN AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

Subdirector en Salamanca:

DON ANDRES P.-CARDENAL

Plaza de la Libertad.

CAMPO - Veraneo de 1916 - PLAYA

TENEMOS
BROWNIE KODAKS

desde 9,50

a 82,50

pesetas.

== No olvide usted ==

1.º Que tenemos en nuestro laboratorio una sección especial destinada a los trabajos de «veraneo», organizada de forma que nos permite ejecutar rápidamente y con el mayor esmero, todos los trabajos fotográficos durante sus vacaciones.

2.º Las películas pueden enviarse por correo certificado. Es conveniente para evitar toda confusión, poner el nombre del remitente en el exterior del paquetito o bien sobre el papel rojo de las películas. Las instrucciones deberán darse por carta separada, indicando al mismo tiempo la dirección para enviar los trabajos terminados.

3.º Las órdenes recibidas por correo, se ejecutan con la misma rapidez y el mismo cuidado que las recibidas verbalmente.

4.º Vacaciones sin KODAK son vacaciones perdidas.

KODAKS
DE LUJO

Con objetivos
anastigmáticos
de las mejores
marcas.

BAZAR SANTOS - Salamanca.

